

DOSSIER DE PRENSA

3 DE FEBRERO DE 2009

DELEGACIÓN DE COMUNICACIÓN

GABINETE DE PRENSA

Tlf.: 956 84 61 73 Fax.: 956 84 02 00

E-mail: gabineteprensa@aytorota.es

Provincia

TRBUJENA

El Consistorio buscará dinero para adecentar la parroquia tras el fuego

Cárdenas anuncia la petición de ayudas a administraciones y la propia población para sumarlas a la cobertura del seguro

F. Javier Franco / TRBUJENA

El alcalde, Manuel Cárdenas, hizo ayer pública la pretensión del Gobierno local de plantear la colaboración económica del Ayuntamiento, la Diputación y la Junta de Andalucía para que la parroquia de la Purísima Concepción, que sufrió el pasado domingo un aparato incendio, recupere, como mínimo, su estado anterior.

Cárdenas apuntó la opción de que la propia población trebujenera también ayude en la medida de sus posibilidades "como ha ocurrido en otras ocasiones", más allá de la cobertura del seguro con el que cuenta este histórico edificio religioso. En cuanto a la intervención del Consistorio, añadió que sus servicios técnicos están a disposición de la Iglesia para lo que precise, si bien corresponde al Obispado y la misma parroquia llevar a cabo las pertinentes tareas de evaluación y valoración de los daños. Con respecto a éstos, el regidor trebujenero comentó que el fuego no provocó ningún "problema estructural serio" en el templo, que se encuen-

Una iglesia local anterior a la dominación árabe

La construcción de la parroquia de Trebujena no tiene fecha conocida, aunque se tiene como cierto que "ya existía antes de la dominación árabe, como lo atestigua el hallazgo de la imagen de Nuestra Señora de Palomares a mediados del siglo XV", según consta en la guía turística de referencia de la localidad, 'Un racimo de uvas y sol, junto al Guadalquivir', obra de Francisco José Cabral. En el mismo trabajo figura como dato destacado que "el primer documento acreditativo de su existencia aparece el día 3 de mayo de 1553, pues de esta fecha es la primera partida de bautismo registrada en el archivo parroquial". En este templo se hallan, entre otras, las imágenes del Cristo de la Misericordia y de Jesús Nazareno, ambas del siglo XVII.

tra en la céntrica plaza del Ayuntamiento.

En otro orden de cosas, Cárdenas expresó su malestar por el "tono jocoso e irónico" del tratamiento informativo de este suceso en la prensa de ayer, a pesar de su gravedad. No obstante, agregó que la "rápida actuación" tanto de los trebujeneros que intervinieron como de los bomberos "evitó una auténtica tragedia". El alcalde quiso dejar claro que, aparte de concejales de IU, otros "muchos" habitantes del municipio hicieron lo posible para que el incendio no afectara a los sagrados titulares de las hermandades que radican en la Parroquia.

Como es sabido, el fuego se originó, al parecer, por un cortocircuito hacia las diez menos diez de la mañana. Sólo unos minutos después, sobre las diez, entró un nutrido grupo de trebujeneros para sacar las imágenes. Los bomberos del parque de Sanlúcar llegaron a la localidad a las diez y veinte de la mañana aproximadamente. La retirada de las tallas religiosas se produjo en poco más de veinte minutos.

SANLÚCAR

Presentada la escuela taller de La Jara con 20 jóvenes desempleados

Los alumnos harán trabajos de jardinería en este barrio de la periferia durante dos años

F.J.F. / SANLÚCAR

La alcaldesa, Irene García, y la diputada provincial de Empleo y Desarrollo, la también concejala gobernante de Sanlúcar María José Valencia, presentaron ayer en el Palacio Municipal la escuela taller La Jara, que comenzará el lunes 16 de febrero con una inversión superior a los 540.000 euros y 20 jóvenes parados como destinatarios.

Esta iniciativa consistirá en dos años de formación teórico-práctica en La Jara en los ámbitos de la jardinería y los trabajos forestales. Promovida por la Diputación, se trata de una escuela taller financiada por la Junta de Andalucía y gestionada por un equipo profesional de cinco personas: una al frente de la dirección, dos monitores, una encargada de la coordinación pedagógica y un auxiliar administrativo.

Los jóvenes elegidos asistieron ayer a la presentación. Valencia aprovechó la ocasión para destacar que el llamado Plan Integral de Empleo de la Diputación "beneficiará" a 133 sanluqueños parados.

ROTA

En marcha la expropiación de los terrenos del desdoble de la A-491

El alcalde agradece a la Junta "su compromiso" por unos mejores accesos para la villa

F.J.F. / ROTA

La Junta de Andalucía ha pagado ya las cantidades económicas correspondientes a las expropiaciones de los terrenos necesarios para el desdoble del tramo de la A-491 que conecta El Puerto con Rota a la altura del cementerio municipal, según informó ayer el alcalde, Lorenzo Sánchez.

El regidor roteño dio, pues, por "iniciada la tramitación" de las expropiaciones con vistas a la ejecución de este proyecto. El trazado en cuestión es de nueve kilómetros y une el centro comercial El Paseo de El Puerto con el citado acceso de Rota.

Sánchez aludió también a las obras que se están desarrollando en la carretera que va desde el puente del cementerio hasta Chipiona. Esta actuación recoge la ampliación de los arceles, pero el mismo número de carriles que ahora -uno en cada sentido-, debido a "las dificultades que presenta el puente de acceso para desdoblarse la carretera". El alcalde agradeció a la Junta "su compromiso" en esta materia.

En breve

CCOO y UGT desconfían de la convocatoria de empleos del Poli

SANLÚCAR. Las secciones sindicales de CCOO y UGT del Ayuntamiento aseguraron ayer a través de un comunicado público que "la convocatoria de 13 peones de servicios generales para el Patronato Municipal de Deportes no tiene ningún tipo de control sindical, por lo que no está garantizada su transparencia". Ambas organizaciones responsabilizan de "esta convocatoria confusa" al concejal del área, Juan Marín, que "no es la primera vez que actúa de manera irresponsable en la contratación de trabajadores para el Complejo Polideportivo Municipal". Añadieron que "los sindicatos no han intervenido para nada en el diseño de este procedimiento injusto para los numerosos parados que tiene Sanlúcar en plena crisis económica, porque juega con criterios ambiguos y sin control".



Los centros docentes participarán en el plan educativo de cooperación Veo Veo

CHIPIONA. Los centros docentes de la localidad participarán hasta el martes 17 de febrero en Veo Veo, un proyecto educativo diseñado por la Asamblea de Cooperación por la Paz con la colaboración de la Diputación y el Ayuntamiento. Los alumnos de 10 a 16 años visitarán una exposición interactiva montada en la Casa de la Cultura que también estará abierta a todas las personas interesadas en la materia. En la foto, un momento de la presentación ayer de la muestra.

El PA demanda que el antiguo Palacio de Justicia sea para uso del Ayuntamiento

SANLÚCAR. El PA manifestó ayer que la Junta de Andalucía se comprometió en su día a devolver el antiguo Palacio de Justicia al Ayuntamiento cuando abrieran los nuevos juzgados de la zona de la Avenida del Quinto Centenario. Los andalucistas lamentaron que en dicho edificio de la calle Bolsa se hayan ubicado, finalmente, las nuevas oficinas de Empleo. Esta partido considera que el histórico inmueble "no reúne las condiciones idóneas para atender a los trabajadores en paro", de manera que plantea "la cesión de una parcela" a la Junta para que construya uno nuevo donde radicar Empleo.

Obras de saneamiento durante un mes en la céntrica calle Ancha

SANLÚCAR. El pasado miércoles comenzaron unos trabajos de limpieza del colector de saneamiento de la céntrica calle Ancha que tienen un plazo de ejecución aproximado de un mes. El Gobierno local ha explicado que ese conducto se halla actualmente "cegado en un alto porcentaje como consecuencia de la acumulación de sedimentos, lo que ocasiona numerosos problemas en casos de abundantes lluvias".

Homenaje oficial a tres roteños por su aportación al Carnaval

ROTA. Esteban Gatón Ramos, Alfonso López Marrufu Luna y Ana María Barba Villalba fueron homenajeados el pasado domingo en el Palacio Municipal Castillo de Luna por "su aportación al Carnaval de Rota". Fue en el transcurso del primer acto oficial de la edición venidera de estas fiestas, que se celebrará del 21 de febrero al 1 de marzo. El Consistorio presentó al pregonero y el cartel anunciador.

información

Martes, 3 de febrero de 2009

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DEL ÁREA METROPOLITANA DE LA BAHÍA DE CÁDIZ

Año XVI - Nº 5.430 - 1 Euro

CHICLANA La Junta y el Ayuntamiento firman el convenio

Los 3,5 kilómetros de tranvía urbano se empezarán a ejecutar este año

Conexión:

Tendrá siete paradas y conectará Chiclana y La Isla en sólo seis minutos

Beneficios:

La inversión supera los 51 millones y se prevé crear 2.800 empleos —PÁGINAS 14-15—



DEPORTES

Álvaro García: "Sabía que quería jugar aquí"

La incorporación de Álvaro García a la plantilla del Cádiz CF, junto a la de Cifu en los próximos días, cerrará el capítulo de refuerzos de invierno para el equipo amarillo. Al joven extremo llegado desde Alicante le ven como un desbordador de las bandas, muy rápido y con experiencia en la categoría. —PÁGINA 31—

Cádiz —6—

El solar de ADIF será despejado en días para la terminal de autobuses

El Puerto —12—

Las cuentas de Moresco salen adelante con la abstención del PSOE

Rota —17—

El Ayuntamiento recoge la 'Q' de calidad turística para la playa de la Costilla



El consejero Luis García Garrido visitó las obras del Caño Zurraque.

SAN FERNANDO Trabajan por mantenerlo Junta y Defensa estudian cómo compartir San Carlos

La Junta ha mantenido una reunión con Defensa en la que le ha reiterado su voluntad de que siga abierto el Hospital de San Car-

los. El delegado de Salud niega que se le haya dicho al personal sanitario que solicite destino en un año. —PÁGINA 9—

CÁDIZ

Las obras de DHO quedan paradas hasta el verano

—PÁGINA 4—

EL PUERTO

Más problemas en la Casa de las Cadenas por el temporal

—PÁGINA 11—

PUERTO REAL

Los niños de El Marquesado estrenan aula

—PÁGINA 16—

San Fernando —10—

Misericordia adelantará su salida procesional una hora

*Únase al Carnaval,
y con él únase*

El Gallinero

Todos los días
Suplemento Especial
junto con

información

RECONOCIMIENTO Este entorno natural recibe esta distinción por tercer año consecutivo

El Consistorio recoge la 'Q' de calidad turística para la Costilla

Rota se incluye entre las 39 playas del litoral andaluz reconocidas por este distintivo

La playa premiada garantiza así a los consumidores un nivel alto de calidad y servicio

OLGA PRADOS
ROTA

La delegada de Turismo, María del Carmen Laynez, junto con el delegado de Gobernación, Antonio Alcedo, recogieron el pasado 28 de enero la certificación Q de Calidad Turística obtenida por la playa de la Costilla.

La V edición de la Noche Q que celebra el Instituto para la Calidad Turística Española (ICTE) para reconocer el esfuerzo de entidades, organismos y empresas que apuestan por la calidad del sector, tuvo lugar en el Palacio de Congresos, donde los representantes municipales recibieron la Q de Calidad de manos del secretario de Estado de Turismo, Joan Mezquina, y el presidente del ICTE, Miguel Mirones.

Para el responsable de Gobernación, que Rota sea una de las 39 playas de todo el litoral andaluz, que es el tramo más amplio de litoral de todo el país, y una de las 118 playas de España con esta certificación, es un motivo de satis-



Los delegados de Gobernación y de Turismo, respectivamente, muestran el certificado 'Q' de calidad.

facción para el Ayuntamiento y para toda la ciudad.

Además, el hecho de que la Costilla, que fue una de las cuatro primeras playas que obtuvo esta certificación, reciba por tercer año consecutivo la Q significa un referente muy importante y con una gran trascendencia para nuestra industria turística.

En este sentido, cabe destacar que la Q de Calidad no es un galardón, sino que es fruto de unas certificaciones de calidad que realiza el ICTE, y que tienen el res-

paldo del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo.

La posesión de la Q de Calidad significa que la playa cuenta con altos niveles en cuanto a las condiciones higiénicas y a instalaciones se refiere, y se trata de un espacio en el que se controlan los servicios de seguridad, salvamento, ocio, vigilancia de las aguas, información, limpieza, así como los chiringuitos.

El delegado de Gobernación llamó la atención sobre el trabajo del extraordinario esfuerzo eco-

nómico que realiza el Ayuntamiento en las playas, apuntando que puesto que el turismo es "uno de los elementos clave para nuestra economía y desarrollo", el equipo de Gobierno tiene asumido que el producto tiene que ser de primerísima calidad, de manera que cuando los hoteles quieren instalarse en Rota o cuando un turista elige la localidad de Rota como destino sepa que cuenta con todas y las mejores garantías de calidad que se puede ofrecer cuando conozca su oferta.

COMUNICACIONES

Nuevos pasos para el desdoble de la carretera A-491

O. P.
ROTA

El alcalde de Rota, Lorenzo Sánchez, ha anunciado el inicio de la tramitación de las expropiaciones de terreno necesarias para efectuar el desdoble del tramo de la A-491 que conecta El Puerto de Santa María con Rota a la altura del cementerio municipal.

El pasado 23 de enero se procedió por parte de la Consejería de Obras Públicas y Transporte de la Junta de Andalucía al pago por las expropiaciones correspondientes para la construcción del desdoble de esta carretera desde el kilómetro 15 al 24, desde el centro comercial El Paseo de El Puerto de Santa María, hasta la entrada a la localidad.

Sánchez Alonso se refirió a esta obra como un proyecto muy importante y necesario para la localidad, una actuación incluida en el Plan Más Cerca, un programa de mejora de carreteras que se presentó en la ciudad hace cinco años, en el año 2003.

El primer edil también se refirió a las obras, ya iniciadas, que se están desarrollando en el tramo desde el puente del Cementerio hasta Chipiona, un trayecto en el que se está actuando en la ampliación de los arcones manteniendo las mismas vías, es decir, una en cada sentido, debido a las dificultades que presenta el puente de acceso para desdoblarse la carretera.

Para el primer edil estas actuaciones tan importantes para las comunicaciones con la ciudad y con toda la costa noroeste vienen, en parte, a dar respuesta a las necesidades de mejora que presenta Rota en materia de carreteras. Para concluir agradeció a la Consejería de Obras Públicas y Transporte "su compromiso" con este proyecto de mejora en el que está incluido Rota, y solicitó que a partir ahora se actúe con celeridad en el desarrollo de estos proyectos que resultan tan "importantes para el desarrollo económico y social de nuestra ciudad".

INFORMACIÓN



Carretera A-491 Rota-Puerto.

TEATRO Con el patrocinio de la ONCE

Orozú representará en el auditorio municipal 'La ciudad de los errores'

INFORMACIÓN
ROTA

La programación de invierno que la Fundación Municipal de Cultura ha elaborado para el teatro municipal Alcalde Felipe Benítez continúa este viernes día 6 de febrero con una propuesta teatral basada en una divertida historia de equívocos, amores y penencias.

Se trata de la representación de la obra 'La ciudad de los errores' que pondrá en escena la compañía de teatro Orozú, con el patrocinio de la Fundación ONCE.

La representación que tendrá lugar a partir de las nueve de la noche, basa su argumento en la búsqueda que el rico mercader Egeón y su esposa emprende de uno de sus dos hijos gemelos, desaparecido en una travesía en la que viajaban junto a las dos hijas gemelas de su criada.

En su largo viaje, el mercader

llega a Éfeso, donde la ley ordena ejecutar a todo aquel foráneo de Siracusa que intente atracar en sus costas. Antifolo, hijo bajo su custodia y hermano del gemelo perdido, acude en busca de su padre, propiciando así un singular reencuentro con no pocos equívocos entre los hermanos y las hijas de la criada, que se encontraban en 'la ciudad de los errores' donde había llegado su padre.

Todas las personas interesadas en asistir a esta divertida representación de la compañía de teatro de la ONCE, pueden adquirir desde ya sus entradas al precio de tres euros en la taquilla del auditorio Alcalde Felipe Benítez, en horario de seis a ocho de la tarde o bien el mismo viernes desde dos horas antes de que se celebre el espectáculo programado.

PRÁCTICAS Harán vídeos promocionales

Los alumnos de 'El libro talonario' inician labores de documentación

INFORMACIÓN
ROTA

Los alumnos y alumnas del taller de empleo *El Libro talonario*, que consta de las especialidades profesionales de Edición e Imagen y Sonido, y que gestiona la Mancomunidad de Municipios del Bajo Guadalquivir (MMBG), la delegación de Fomento del Ayuntamiento de Rota y el Servicio Andaluz de Empleo de la Consejería de Empleo, han realizado recientemente una visita al Castillo de Luna y a la Iglesia de Nuestra Señora de la O, ambos situados en la plaza Bartolomé Pérez de Rota, con el fin de conocer de primera mano el patrimonio arquitectónico y artístico de la villa rotea.

Durante su visita, una guía de la delegación de Turismo del Consistorio les explicó la historia de estos dos monumentos emble-

máticos, destacando durante la visita a la Iglesia de Nuestra Señora de la O aspectos de interés como el altar, su riqueza arquitectónica y pictórica, la reconstrucción de los coros, y la historia de la imagen del Nazareno, mientras que en Castillo de Luna se hizo un recorrido desde su construcción en el siglo XIII hasta estos días, que encierra gran parte la historia de la localidad.

Con esta visita los alumnos y alumnas de este Taller de Empleo inician el proceso de documentación para la realización de material audiovisual que promueve la localidad de Rota, de manera que en poco tiempo se comenzará a grabar y editar las distintas ideas promocionales que podrán ser emitidas en distintos medios de comunicación.

TEXTO DE CONSENSO Sindicatos y patronal llevarán el acuerdo a sus órganos de gobierno

La Ley de Vivienda logra el respaldo de UGT, CCOO y CEA

La Junta destaca el apoyo recibido por los agentes sociales y por los ayuntamientos

La Consejería destaca el espíritu de diálogo frente a la actitud de enfrentamiento del PP

E. P.
SEVILLA

La Consejería de Vivienda y Ordenación del Territorio, los sindicatos UGT y CCOO y la Confederación de Empresarios de Andalucía (CEA) alcanzaron un principio de acuerdo y un "consenso" sobre el texto del borrador de la Ley de Derecho a la Vivienda, según confirmaron a Europa Press fuentes de la Consejería y de otras partes de la negociación.

Ambas fuentes precisaron que una vez alcanzado un "texto de consenso", sindicatos y empresarios deberán remitirlo a los órganos de gobierno de sus respectivas organizaciones para someterlo a su aprobación.

La Junta de Andalucía deberá llevar dicho texto al Consejo Económico y Social (CES-A) y al Consejo Consultivo, para posteriormente ser aprobado por el Consejo de Gobierno de la Junta y ser remitido al Parlamento andaluz para su aprobación definitiva.

Fuentes de la Consejería mostraron a Europa Press su satisfacción por este acuerdo "que cierra el círculo de la Concertación que se estableció en el Plan de Vivienda y ahora se consolida con este anteproyecto de Ley a través del acuerdo con los ayuntamientos, que el pasado lunes en el Consejo de Concertación Local se mostraron a favor de dicho texto, y ahora con empresarios y sindicatos, que también dan su apoyo".

Para la Consejería, este consenso "pone de manifiesto de forma más clara el contraste que existe entre la política de diálogo con los agentes que ejerce la Junta y la actitud de enfrentamiento del PP, cuando la medida es positiva, como demuestra el apoyo mostrado por ayuntamientos, sindicatos y empresarios".

Las fuentes de la Junta precisaron que la Ley se mantiene "en los plazos que manejamos", de forma que, como ya recordó el presi-

dente de la Junta, Manuel Chaves, se prevé que a finales de febrero entre en el Parlamento andaluz.

Para Vivienda, "era fundamental conseguir el consenso y

que este documento contara con el respaldo de los agentes que apoyaron el Plan Concertado de Vivienda".

Por su parte, otras fuentes de la negociación destacaron a Europa Press que se ha logrado consenso "en los escollos fundamentales" tras iniciar la negociación a finales de 2008, como eran cuestiones de tipo técnico y el contenido sobre qué podían reclamar los ciudadanos en la Ley como titulares del derecho a la vivienda, que suponía "el mayor caballo de batalla entre las partes".

En ese sentido, dichas fuentes precisaron que el texto consensado y admitido por las partes "no otorga el derecho a una vivienda concreta, sino que se avanza en las políticas de las administraciones para conseguir el ejercicio de ese derecho; los ciudadanos tienen derecho a que los ayuntamientos elaboren los planes municipales de vivienda donde se van a concretar esas necesidades de VPO".

Agregaron, por ello, que "la ley otorga a los demandantes de vivienda el derecho a reclamar la obligatoriedad de que los ayuntamientos hagan esos planes municipales de VPO".

MIL MILLONES Estudian las obras públicas nuevas

La Comisión Delegada de Asuntos Económicos tiene previsto analizar mañana la licitación de un paquete de obra pública por importe de unos 1.000 millones de euros, según informó ayer el presidente de la Junta, Manuel Chaves, ante el Comité Director del PSOE-A, donde intervino como secretario general. La Comisión Delegada de Asuntos Económicos es un órgano en el que están presentes titulares de la mayor parte de consejerías -todas las económicas- y está encabezada por el titular de Economía y Hacienda. Manuel Chaves anunció el pasado 21 de enero que el Consejo de Gobierno aprobaría el 24 de febrero la licitación de este paquete de obras públicas.

A EMPRESAS

Unos 3.000 empleados se benefician de las ayudas de salvamento

E. P.
SEVILLA

Un total de 3.067 empleados andaluces se han visto ya beneficiados por las ayudas de salvamento aprobadas por la Consejería de Innovación, Ciencia y Empresa para empresas viables con problemas coyunturales ante la actual situación económica, a la que ya se han acogido 38 empresas.

Según la información recogida por Europa Press, desde el día 28 de noviembre, fecha de entrada en vigor de este programa de ayudas, la Junta ha aprobado ya 38 ayudas de salvamento por un importe global de 29,5 millones, lo que supone un 33,9% del importe total con el que estaba dotada dicha orden hasta 2009, 87 millones euros. Asimismo, la Consejería se encuentra trabajando además con otras 122 empresas que ya han finalizado los trámites para acogerse a esta orden y que dan empleo en la actualidad a 7.372 personas.

Sin embargo, la importancia de estas ayudas radica, no sólo en el montante directo que llega a las empresas en forma préstamos por parte de la Junta o de una garantía para obtenerlo en una entidad financiera con el objetivo de obtener liquidez, sino también en el flujo de dinero que generan, estimado en unos 500 millones, generando cierta reactivación del sistema financiero.

OPOSICIÓN

Piden investigar un deslinde en Marbella

EFE
MARBELLA

Los grupos del PSOE e IU en el Ayuntamiento de Marbella pidieron ayer la creación de una comisión que investigue el expediente de deslinde con la localidad vecina de Benahavís, que podría beneficiar a la alcaldesa, Angeles Muñoz (PP), mientras el ejecutivo local defiende su legalidad.

Los grupos municipales del PSOE y de IU presentaron ayer en el registro del consistorio marbellí una solicitud conjunta para que se constituya de forma "urgente e inmediata" una comisión de investigación que aclare la "implicación" y los intereses de la alcaldesa en la citada operación, cuya legalidad defienden desde el PP.

BORRADOR Los sindicatos no se pronuncian

Educación propone que el curso escolar se inicie el 10 de septiembre

EFE
SEVILLA

La Consejería de Educación presentó ayer a los sindicatos que integran la mesa sectorial (CCOO, FETE-UGT, ANPE, CSI-CSIF y SADI) una nueva propuesta de decreto sobre jornada y calendario escolar, que fija el adelanto del inicio del curso al 10 de septiembre en vez del día 7 como propuso inicialmente.

En un comunicado, la Consejería explicó que ha modificado el borrador inicial con la "voluntad de llegar a un acuerdo con los sindicatos" y por ello ha ofertado un nuevo documento que recoge un planteamiento similar a las comunidades autónomas que comienzan el curso escolar en torno a esa fecha.

Con esta propuesta, el curso escolar para el segundo ciclo de Educación Infantil, Primaria y Educación Especial arrancaría el 10 de septiembre, mientras que para Secundaria se mantiene, y para Bachillerato, Formación Profesional y resto de enseñanzas comenzaría el 15 de septiembre.

La oferta se hizo pública en el transcurso de la segunda Mesa Sectorial

convocada para analizar el decreto que plantea el adelanto del curso.

Por su parte, los sindicatos de la mesa sectorial han acordado consultar a las bases antes de dar una respuesta a la propuesta presentada por la Junta de decreto sobre jornada y calendario escolar, que fija el adelanto del curso al 10 de septiembre.

Así lo aseguraron a Efe fuentes sindicales, que agregaron que no está prevista la convocatoria de una nueva reunión de la mesa sectorial, de forma que dependiendo de la respuesta de los sindicatos, la Consejería tramitará el nuevo borrador que propone el adelanto del curso al 10 de septiembre -si finalmente lo apoyan las citadas organizaciones- o la propuesta inicial del día 7.

La reunión de ayer se prolongó durante cinco horas, según las mismas fuentes, que indicaron que la nueva propuesta establece un total de 178 días lectivos, así como la garantía de consolidación de la jornada continuada. Las mismas fuentes valoraron la "actitud negociadora" mostrada por la Consejería de Educación.

ACEITE La fragmentación lo debilita

Martín Soler apuesta por la unificación del sector del olivar



Martín Soler antes de presentar la campaña 'Compromiso Verde'.

E. P.
HUELVA

El consejero de Agricultura y Pesca de la Junta, Martín Soler, apostó ayer por la unificación del sector del olivar andaluz porque la fragmentación "nos ha hecho débiles" en el mercado.

En rueda de prensa en Huelva para presentar la campaña 'Compromiso Verde', Soler mostró su "respeto absoluto" a la convocatoria de huelga del sector del pró-

ximo día 19 y aseguró que tanto la Junta como el sector al completo vienen trabajando "hace meses, de manera más intensa hace unas semanas, para abordar el problema estructural que tiene el sector en relación a los precios".

Para el consejero, el "mejor camino" y el que depende de nosotros "consiste en unificar la oferta y, por tanto, evitar la fragmentación".

La provincia abandona la alerta naranja pero seguirán las lluvias

El temporal ha descargado más de 44 litros de agua por metro cuadrado y ha dejado vientos de 97 kilómetros

M. D. G.

Concluyó el fin de semana y con él se fue el temporal. A lo largo del día de ayer fue amainando poco a poco la fuerza con la que tanto la lluvia como el viento azotaron sin tregua a la provincia, desde la tarde del sábado, y que motivaron la activación de la alerta naranja de «riesgo importante» por parte de Protección Civil y la Agencia Estatal de Meteorología (Aemet).

El domingo, la borrasca que ha cubierto toda la península ha dejado en Cádiz precipitaciones intensas que han descargado hasta 44,3 litros de agua por metro cuadrado en el observatorio meteorológico de Cádiz capital, y hasta 67,2 litros por metro cuadrado en el de Grazales. Los vientos, por su parte, han racheado con velocidades de vértigo, de hasta 97 kilómetros por hora en Cádiz, que han provocado más de 110 de intervenciones de los Bomberos durante el fin de semana para sanear y asegurar fachadas, para retirar arboles y vallas arrancadas lite-



PUERTO REAL. El acceso al cementerio se inundó ayer. / T. B.

ralmente por el viento.

También ha sido necesario achicar el agua de viviendas que llegaron a inundarse, por ejemplo en el municipio de Barbate, don-

de media decena de edificios se vieron anegados. En este municipio jandeyo se incendió también una vivienda el domingo, al provocarse un cortocircuito por el

agua en la caja de fusibles.

Ayer, en cambio, las lluvias y el viento se calmaron y la provincia volvía a aparecer coloreada de verde en el mapa de Avisos Meteorológicos del Aemet, lo que indica que Cádiz vuelve a estar libre de riesgos por temporal. Con todo, los estragos de las precipitaciones aún se notaban ayer en algunos puntos de la provincia: como Puerto Real, donde la carretera de acceso al cementerio amaneció totalmente anegada por una laguna de agua, que impedía el paso a los vehículos, obligando a intervenir a miembros del Consorcio Provincial de Bomberos. También la pedanía barbateña de Los Caños sufrió inundaciones en una de sus vías, debido a una deficiente canalización pluvial.

Una semana lluviosa

El nivel verde de alerta estará previsto, al menos, hasta mañana, aunque las predicciones de la Aemet anuncian lluvias durante toda la semana. La intensidad de las precipitaciones, sin embargo, se reducirá durante el sábado y el domingo a una probabilidad del 65%.

Los vientos (que se mantendrán de componente oeste y suroeste) también soplarán con menor

Falsa alarma de nieve en la Sierra

M. D. G. / A. R. GRAZALEMA

La predicción no se cumplió y finalmente Grazales amaneció este fin de semana y ayer lunes sin el esperado manto blanco de nieve previsto por la alerta naranja.

Grazales volvió a ser, eso sí, el punto con mayor pluviosidad de la provincia, recabando el domingo 67 litros de agua por metro cuadrado. Las inclemencias meteorológicas también afectaron a los municipios serranos en forma de viento, que el domingo obligó a cortar el tráfico en la carretera A-372, a su paso por Grazales.

La Aemet predice la llegada de nieve a Grazales el próximo fin de semana, a partir del sábado, cuando las temperaturas descendán a niveles negativos.

intensidad que en días pasados, con velocidades medias de 32 kilómetros por hora. Las temperaturas se mantendrán en una media de 13° C y 14° C de máxima y mínimas de 11° C a 9° C hasta el fin de semana en todas las comarcas, excepto la Sierra, donde se espera bajar por debajo de los cero grados el fin de semana.

CONDUCE UN MINI ONE POR 95€ AL MES.

Con 2 años de Mantenimiento Integral y Seguro a Todo Riesgo durante el primer año.*

TAE 8.07%. Entrada 4.945€. Plazo 24 meses, 23 cuotas de 95€ y cuota final de 11.036€.

Ejemplo de financiación para el modelo MINI ONE. Impuestos incluidos: 16.741€¹. Comisión de formalización: 324,41€. Imperte a financiar: 11.797€. Coste total de la operación: 18.496€. IVA 0,25%. Valor futuro garantía: 10.941€. A los 2 años, podrá cambiarlo, devolverlo o quedárselo pagando la cuota final. Condiciones válidas hasta el 28/02/2009. REB: 09/03/23. Financiación ofrecida por BMW Financial Services Iberica EPC S.A. Seguro a todo riesgo (franquicia: 50€) garantizado durante el primer año con la compañía Zurich España el contrato. *Esta campaña de Mantenimiento Integral durante 24 meses o 50.000km totales incluidos.

Emissiones de CO₂: 128 g/km. Consumo promedio: 5,5 l/100km. Modelo visualizado: MINI Cooper D.

Más de 53.000 parados acabaron 2008 sin recibir ningún tipo de prestación

En octubre se superaron los 57.000 desempleados que no disponían de ayuda alguna

Los expedientes de regulación afectan a más de 1.300 trabajadores en la provincia

JAVIER LÓPEZ

Los malos tiempos no discurren parejos. No es lo mismo vivir la actual coyuntura económica desde un puesto de funcionario, como empleado de una empresa privada o como desempleado. La principal preocupación de los trabajadores públicos en estas circunstancias estriba en que no les vuelvan a congelar el sueldo; el que recibe su salario por prestar sus servicios por cuenta ajena vive más o menos tranquilo en función del sector de negocio de su empresa -hoy día existe una gran diferencia entre trabajar para una empresa de la construcción y hacerlo en una firma dedicada, por ejemplo, a las nuevas tecnologías-, así como del estado de salud de sus cuentas.

Nadie duda de que quien peor lo pasa es el desempleado. También aquí habría que realizar distinciones. Está el que perdió su puesto a causa de los embates de la economía, el que no consigue encontrarlo por esta misma razón y se ha convertido en un parado de larga duración, y el que nunca ha firmado un contrato laboral; todos ellos se angustian por encontrar un puesto que les sirva de tabla de salvación, sea para sí, sea también para su familia. La obtención de un empleo es la dicha del parado que abandona tal condición. Hay también otra dicha, más dura y que consiste en ser uno de los desocupados que perciben prestaciones por desempleo, algún tipo de subsidio por la misma razón o una renta activa de inserción.

Ingresos

A lo largo del periodo de enero a noviembre de 2008 (los datos referidos a diciembre no están aún disponibles), una media de 48.000 gaditanos desempleados no recibieron ninguna ayuda económica por parte de las administraciones públicas, según las estadísticas del Servicio Público de Empleo Estatal (antiguo Inem). A fin de noviembre, este colectivo sumaba 53.410 trabajadores. El número de parados que se encontraron en esta situación en el pasado ejercicio se movió a lo largo de once meses en una horquilla de más de 14.000 trabajadores. El peor mes fue octubre, en el que la provincia tenía a 57.129 desocupados sin ingresos. Por el contrario, enero fue el mes con el número más bajo de desempleados en esta situación, 43.610.

En el otro lado se encuentran los demandantes de un puesto de trabajo que si perciben algún tipo de prestación por su situación laboral. Marzo de 2008 presenta el número más bajo de parados que reciben alguna compensación de las arcas públicas tras perder su empleo, 67.685 gaditanos tuvieron un ingreso en su cuenta realiza-

ECONOMÍA DE LOS DESEMPLEADOS EN 2008



OBRAS. El de la construcción es uno de los sectores que ha perdido más empleo. / A. VÁZQUEZ

do por el Servicio Público de Empleo Estatal; el mes que registró el número más alto fue noviembre, con más de 90.000 desocupados en la provincia que cobran algún tipo de prestación.

El gasto mensual que supone el abono de estas prestaciones para las arcas del Estado oscilaron entre los 57,06 millones de euros invertidos en marzo de 2008 a los 77,26 millones que fueron necesarios en noviembre para hacer frente a este compromiso social. A nivel nacional, se pasó de los 1.537 millones de euros que se dedicaron al pago de prestaciones de todos los parados de España a

los 2.197 millones que fueron necesarios en noviembre.

Tabla de salvación

Entre los que reciben prestaciones por desempleo se encuentran los trabajadores afectados por expedientes de regulación de empleo (ERE), sean éstos temporales o de extinción de puestos de trabajo. Los secretarios generales provinciales de los dos sindicatos mayoritarios, Pedro Custodio González y Manuel Ruiz -por UGT y CC OO, respectivamente-, se han pronunciado en varias ocasiones contrarios a que las empresas utilicen la actual coyuntura económica como excu-

sa para aligerar sus plantillas o ahorrarse unas nóminas en los meses que prevén una reducción de los ingresos. En tal caso, es el Servicio Público de Empleo Estatal el encargado de soportar el pago del desempleo de estos trabajadores.

En los últimos meses, los principales EREs presentados ante la Administración han afectado a más de 1.300 trabajadores de la provincia. No obstante, esta cifra se verá notablemente incrementada cuando se dé a conocer el número de afectados por el expediente que prepara Acerinox en su factoría de Los Barrios, que cuenta con una plantilla de 2.300 trabajadores. El que ha

LOS ERES

- Principales expedientes de regulación de empleo (tanto de extinción, como temporales) presentados por empresas gaditanas en los últimos doce meses:
- ▶ **Perfil Bahía:** 27 afectados.
- ▶ **Altadis:** 236 afectados.
- ▶ **Picos Ye-Yé:** 20 afectados.
- ▶ **Artenius:** 8 afectados por extinciones; y otros 72 por un ERTE de nueve meses.
- ▶ **Grupo Boluda:** nueve afectados.
- ▶ **Ono:** 47 afectados en la provincia.
- ▶ **Qualytel:** 200 afectados.
- ▶ **Barcons:** 150 afectados.
- ▶ **Torraspapel:** 146 afectados.
- ▶ **Acerinox:** Expediente temporal cuyo alcance en número de afectados aún no se ha dado a conocer. La plantilla cuenta con 2.300 trabajadores.
- ▶ **Visteon:** 400 afectados por un expediente temporal.

500 empresas con problemas

J. L.

En lo que respecta a la conflictividad laboral, según datos de la Consejería de Empleo, el número de expedientes presentados ante el Servicio extrajudicial de resolución de conflictos laborales (Sercla) pasó de los 118 registrados en 2005 a 178 durante el pasado ejercicio. El mayor incremento se produjo el año pasado con respecto a 2007, cuando la subida de expedientes presentados ante este organismo aumentó en un 89%. El número de empresas que se vieron afectadas en la provincia fue de 464, lo que supuso una reducción del 20,5%. Menos firmas afectadas, pero más expedientes y bastantes más trabajadores que vieron depender su futuro laboral de la posibilidad de llegar a acuerdos, nada menos que 37.223 empleados en 2008, un 36,3% que el ejercicio anterior.

afectado a un mayor número de personas de los presentados durante el pasado ejercicio ha sido el de Visteon, que inicialmente se iba a aplicar a 200 empleados y que, finalmente, afectará a la totalidad de sus empleados, que son más de 400. jlopez@lavozdigital.es

COMENTA LA NOTICIA

Queremos saber tu opinión, comenta esta noticia en www.lavozdigital.es



SESIÓN. Manuel Chaves conversa con el secretario de Organización, Rafael Velasco, poco antes de reunirse el Comité Director. / EFE

Chaves pide al PSOE que ayude a los andaluces a eliminar el miedo a la crisis

El presidente de la Junta exige a los líderes de PP e IU una «actitud constructiva» de cara a la próxima reunión

ANTONIO MONTILLA SEVILLA

La actual crisis global, considerada por algunos expertos como la más virulenta desde que existe el capitalismo, va a poner a prueba a toda la sociedad: instituciones públicas, gobiernos, partidos políticos, empresarios y sindicatos. Manuel Chaves reivindicó ayer, en este contexto, el papel de la política como pulmón para salir de esta situación. «Pero no vale —abundó— cualquier política, porque no vale reducir el gasto público o flexibilizar el despido, como hizo el PP cuando gobernó».

El secretario general del PSOE-A, que ayer presidió el primer comi-

té director de su formación en 2009, reclamó a los dirigentes socialistas que abanderan esta política (que debe ser cercana, inmediata) y den respuestas concretas a los ciudadanos con un esfuerzo individual y colectivo.

«Un liderazgo que debe ir encaminado a eliminar el miedo de los ciudadanos ante la crisis», acotó Chaves.

Generar confianza

La fórmula para lograr este objetivo: generar confianza en el esfuerzo común de la sociedad andaluza y en las medidas de impulso económico que han puesto en marcha tanto la Junta como el Gobierno

central. «Vamos a ganar la batalla a la crisis», espetó Chaves tras recordar que en los 130 años de historia del PSOE siempre ha dado lo mejor de sí a la hora de arrimar el hombro en situaciones adversas, desde el punto de vista de crecimiento económico.

«Nosotros nos esforzaremos en combatir a la crisis, mientras que otros se dedicarán a combatir al Gobierno andaluz o al de España»,

«No vale cualquier política, no vale recortar el gasto social como hizo el PP»

precisó tras mostrar su convencimiento de que Andalucía saldrá de la crisis con una mayor cohesión social.

Diálogo

La economía centró, por lo tanto, la intervención de Chaves, que se prolongó durante más de media hora. El presidente andaluz anunció, aunque sin concretar la fecha, que en los próximos días se reunirá en la Casa Rosa con Javier Arenas y Diego Valderas, líderes de PP-A e IUCA, respectivamente. A ambos les exigió que acudan a esta cita con un espíritu constructivo para poder llegar a compromisos concretos. Promete dialogar hasta la extenuación.

También en este mes citará a la patronal y a los sindicatos para iniciar las negociaciones cara a cerrar el VII Acuerdo de Concertación Social.

«El Supremo ha derribado al PP del caballo del integrismo»

A. M. SEVILLA

Manuel Chaves, en su comparecencia ante la cúpula socialista andaluza, hizo un paréntesis en sus reflexiones sobre economía para valorar la reciente sentencia del Tribunal Supremo, que niega a los padres la posibilidad de declarar a sus hijos objetos de Educación para la Ciudadanía.

El secretario general del PSOE aseguró que el PP defendía tesis integristas en esta cuestión y censuró que no haya acatado la resolución del alto Tribunal. «El Supremo no es que haya bajado al PP del caballo del integrismo, es que directamente lo ha tumbado», precisó el mandatario andaluz.

Chaves sostiene que al PP le disgusta la exaltación de los valores cívicos que prepone esta materia. «A la derecha de este país —abundó— le parece una barbaridad que se le explique a los jóvenes andaluces que no hay ninguna excepción para discriminar a una mujer o que los homosexuales tienen el mismo derecho que cualquier otro ciudadano».

Insultos

Javier Arenas valoró ayer mismo las aseveraciones de Chaves. El líder de los populares andaluces considera que el presidente de la Junta «insulta» a las familias que se han declarado objetoras de Educación para la Ciudadanía al tildarlas de «integristas». «Para Chaves está muy claro, o estás con él o eres integrista», defendió Javier Arenas.

A juicio del PP, las familias cuya objeción de conciencia no admite el Tribunal Supremo, tienen razón para interponer acciones judiciales, para lo que cuenta con el total respaldo de esta formación.

El PP dice que hay 850.300 razones para ir a la manifestación del día 15

Esta cifra, lema de la protesta, coincide con el número de parados andaluces

A. M. SEVILLA

El secretario general del Partido Popular andaluz, Antonio Sanz, presentó ayer la campaña de movilización que su partido ha puesto en marcha de cara a la manifestación que van a celebrar el próximo día 15 en Málaga con el objetivo de defender el empleo y buscar soluciones

ante los 850.300 parados y los 166.500 empleos destruidos en el 2008.

«No es una manifestación contra nadie, sino en favor del empleo en Andalucía», acotó Antonio Sanz en una rueda de prensa organizada junto a Ana María Corredera, secretaria de Organización del PP-A y Ricardo Tarno, vicepresidente del PP-

A (ambos son los responsables de esta movilización).

El Partido Popular considera que se enfrenta a la movilización social con mayor respaldo de las que esta formación ha llevado a cabo en Andalucía.

Despliegue

Los populares darán el pistoletazo a esta campaña, en la que repartirán 500.000 dípticos y 100.000 carteles explicando los motivos de esta marcha, con la celebración de asambleas locales extraordinarias del PP-A en los 770 municipios andaluces



ACTO. El PP presentó su campaña de denuncia. / LA VOZ

para informar del evento.

Además, presentarán mociones sobre esta misma cuestión en todos los ayuntamientos y diputaciones y una iniciativa al

Parlamento. Todas con la misma filosofía: pedir a Manuel Chaves que acepte la propuesta de un Pacto por el Empleo para la comunidad.

Carod-Rovira se gastó 40.000 euros en un viaje de dos días a Jordania e Israel

MARÍA JESÚS CAÑIZARES

BARCELONA. La diplomacia catalana tiene su coste y aunque su responsable, Josep Lluís Carod-Rovira, se empeñe en ocultarlo —recientemente se encaró con los periodistas que pretendían conocer el gasto que ha supuesto la apertura de la oficina de la Generalitat en Nueva York—, siempre se acaba sabiendo.

El vicepresidente del Ejecutivo autonómico se gastó casi 40.000 euros en un viaje oficial a Jordania que tuvo lugar los días 18 y 19 de noviembre de 2008. El líder republicano aprovechó esa visita para desplazarse a Israel e intensificar la cooperación entre este país y Cataluña en materia de nuevas tecnologías de la comunicación y la gestión del agua. Una cooperación que posteriormente sería censurada por su socio de gobierno ICV tras estallar los conflictos en Gaza.

En respuesta a una pregunta parlamentaria formulada por el presidente del grupo parlamentario del PP, Daniel Sirena, la viceconsejera de Asuntos Exteriores, Roser Clavell —cargo de reciente creación con el que Carod quiso elevar de rango las competencias en esta materia—, explica que los billetes de avión costaron 19.066 euros, mientras que el alojamiento y la manutención ascendieron a 6.644 euros. El desplazamiento interno supuso un gasto de 9.233 euros y los servicios de intérprete, 3.845 euros.

En total, 38.789 euros destinados a un viaje donde la comitiva catalana estaba formada por el vicepresidente, la viceconsejera y el director de la Agencia Catalana de Cooperación al Desarrollo y Acción Humanitaria. También viajaron siete personas que ejercían las funciones de protocolo, prensa, intérprete y seguridad.

Carod se entrevistó en Jerusalén con el presidente del Estado de Israel, Simón Peres, con el viceministro de Asuntos Exteriores, Majali Whbee, y el ministro de Ciencia, Cultura y Deporte, Galeb Majadle. Asimismo, el número dos del Gobierno catalán se reunió en Amán con el ministro de Asuntos Exteriores de Jordania, Salaheddin Al-Bashir. En este caso, se firmó la adenda al convenio de colaboración con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), que contempla una partida de 556.000 euros para el diseño y desarrollo de políticas de salud sexual y reproductiva en Mozambique, Guatemala y Etiopía.

La FEMP pide que los anuncios del Plan Local de Zapatero sean más pequeños

El socialista Pedro Castro **socorre al jefe del Ejecutivo para que modifique** el colosal tamaño de los carteles de propaganda de las obras, que **costarán 61 millones**

PALOMA CERVILLA

MADRID. El presidente de la Federación Española de Municipios y Provincias (FEMP), el socialista Pedro Castro, se ha convertido en el apaga-fuegos de todos los incendios que Rodríguez Zapatero provoca en los ocho mil ayuntamientos españoles. El último socorro prestado se refiere a la polémica generada por la obligatoriedad de colocar carteles de 3x4 metros para publicitar las obras que se acojan al Plan Municipal con el que Zapatero pretende para combatir el aumento del paro.

De paso, con este proyecto, dotado con 8.000 millones de euros, el presidente del Gobierno ha intentado apagar la reivindicación municipal por la deuda millonaria que las distintas administraciones tienen con los entes locales.

Más de 60 millones

Lo ciertos es que el Ejecutivo, en su afán porque todo el mundo conozca que los proyectos se han financiado con fondos públicos, obliga a los ayuntamientos a colocar un cartel gigantesco en todas las obras. Pero estos anuncios tienen un coste económico —unos 61 millones en total— que para algunos municipios será difícil asumir.

Una vez generada la polémica, Pedro Castro parece dispuesto a tender la mano al Ejecutivo y abrirle el camino de la

rectificación. Antes de que las protestas se extiendan por toda España, el presidente de la organización municipal —en entredicho desde sus insultos a los votantes del PP— ha entregado en mano al Ministerio de Administraciones Públicas una carta en la que plantea a la ministra Salgado la conveniencia de que los ayuntamientos puedan disponer de diferentes tamaños en los carteles anunciadores de las obras financiadas con cargo al Fondo Estatal de Inversión Local.

Petición municipal

Estos modelos de carteles estarían en consonancia con el coste del proyecto que se va a realizar, con lo que se evitaría la imagen de un enorme cartel sobre una pequeña obra en un pequeño pueblo. En definitiva, solventar un problema del que se ha hecho eco el líder de la oposición, que denunció que el Gobierno socialista estaba más preocupado en la publicidad estatal que en el contenido del Plan.

Para cubrirse las espaldas de esta decisión, que más parece una salvavidas a Zapatero que una decisión consensuada, Castro asegura que ha sido un acuerdo de la Comisión Ejecutiva, después de que numerosos ayuntamientos le hayan pedido que las medidas del cartel se adecuaran a la cuantía del presupuesto.



PlanE

La ministra de Administraciones Públicas, Elena Salgado

EFE

El PP exige a Trabajo que informe de quién se benefició de la venta de pisos

A. C.

MADRID. El Grupo Popular ha presentado en el Congreso una serie de preguntas al Gobierno para que el Ministerio de Trabajo aporte información adicional clave para aclarar las denuncias del Tribunal de Cuentas sobre el cúmulo de irregularidades registradas en organismos dependientes de ese departamento durante el ejercicio de 2005. En la iniciativa se incluye la exigencia de conocer la identidad de los ciudadanos o

empresas beneficiadas con las enajenaciones de edificios públicos con locales y pisos que se liquidaron a precios que no llegaban al 40 o incluso al 29 por ciento de su valor de mercado en zonas céntricas de Madrid, Barcelona, Zaragoza o Santa Cruz de Tenerife.

El PP recuerda que el máximo órgano fiscalizador del Estado apunta a la posible existencia de responsabilidades contables y penales en la gestión de la Tesorería de la Segu-

ridad Social y también que son el ministro —entonces Jesús Caldera— y el secretario de Estados —en 2005 y todavía hoy Octavio Granado— los cargos políticos que deben dar cuenta de lo ocurrido.

El Grupo Popular, por medio de sus diputados Ramón Aguirre, José Luis Ayllón, José Eugenio Azpiroz y Javier Gómez Darmendrail, pregunta por la falta de informes previos de asesoría jurídica en los expedientes de enajenación o por la

ausencia de autorización ministerial, que son algunas de las irregularidades cometidas en la liquidación de patrimonio inmobiliario del Ministerio de Trabajo.

La oposición también quiere saber cuánto dinero ha costado al erario público la «generosidad» de los gestores de la Seguridad Social, que llegaron a rebajar a los compradores de los citados edificios hasta la cuantía de la fianza, de un 25 a un 10 por ciento.

Los diputados del Grupo Popular preguntan asimismo por la situación de los requerimientos del ministerio fiscal acerca del mismo caso de las enajenaciones de pisos y locales.

Educación cambia el nuevo calendario escolar tras la presión sindical

El inicio del curso pasa del 7 al 10 de septiembre en Infantil y Primaria

M. PLANELLES
Sevilla

una solución intermedia. Es lo que propuso ayer la Consejería de Educación a los sindicatos en la reunión sobre su polémico proyecto de adelantar el curso escolar. Cuando comenzó el encuentro de ayer con los representantes de los profesores el inicio del curso en Educación Infantil, Primaria y Educación Especial estaba fijado el 7 de septiembre. Pero Educación puso una nueva propuesta sobre la mesa casi al final de la reunión: que las clases comenzaran el día 10 en vez del 7. Los sindicatos tienen hasta este jueves para dar una respuesta al nuevo borrador de decreto.

Con esta nueva propuesta el curso en Infantil tendría 178 días y no los 180 que proponía la Junta de Andalucía hasta ahora. Este tipo de enseñanzas tenía 175 días de clases hasta este momento. En el caso de la Secundaria Obligatoria, Bachillerato, Formación Profesional y resto de enseñanzas no hay margen de maniobra, el curso comenzará el 15 de septiembre y así se cumple con los 175 días lectivos que fija la Ley Orgánica de Educación (LOE).

La presión sindical sobre este asunto del adelanto del curso ha sido fuerte durante estas últimas semanas. Todos los sindicatos con representación en la mesa sectorial se unieron contra el decreto de calendario escolar presentado por la Consejería de Educación. CC OO, UGT, ANPE, CSIF y SADI llegaron a redactar un comunicado conjunto en el que criticaban duramente la medida. Según la versión mantenida por los sindicatos, el adelanto de las clases provocaría que los docentes no pudieran planificar bien todo el curso, ya que los profesores aprovechan ahora los primeros días de septiembre



Teresa Jiménez, consejera de Educación, en el Parlamento autonómico. / ALEJANDRO RUESGA

El futuro decreto fija la posibilidad de que los centros abran todo el año

para diseñar todo el año. Educación reconoció ayer que, "en su voluntad de llegar a un acuerdo con los sindicatos", ha modificado el borrador inicial y les ha ofrecido un nuevo documento que "recoge un planteamiento similar a las comunidades autónomas que comienzan el curso escolar en torno a esa fecha".

La primera propuesta de calendario había recibido el apoyo de las asociaciones de madres y padres de alumnos, que veían en la medida una forma de ali-

viar las cargas de los progenitores que comienzan a trabajar en septiembre y no tienen con quién dejar a sus hijos.

La nueva propuesta de Educación puede ser una vía para desatascar este asunto. Pero los sindicatos no quisieron pronunciarse durante la reunión de ayer. Tienen tres días para dar su respuesta. CC OO y UGT sí valoraron el paso dado por la Junta de Andalucía al retirar el primer proyecto de decreto.

Pero CC OO dijo ayer que todavía está "analizando el documento presentado". Entre las novedades del nuevo decreto este sindicato desracó que del texto se "retira la actual obligatoriedad de que los centros en jornada de mañana deban ofertar al menos dos tardes de actividades extraescolares y complementa-

rias y consolida para todos los centros escolares la jornada de mañana como única opción de jornada lectiva para aquellos centros que ya tengan este modelo o que lo apruebe su consejo escolar en el futuro".

El proyecto, según CC OO, incluye medidas para que "los centros educativos puedan estar abiertos todos los días del año, excepto en agosto, para conciliar la vida laboral y familiar con actividades de ocio y tiempo libre y no con actividades docentes". Esa era una de las reivindicaciones que habían fijado las organizaciones sindicales en el comunicado conjunto que redactaron. CC OO lamentó que Educación sólo se haya puesto a negociar "después de la movilización" que las centrales organizaron el 28 de enero.

Chaves afirma que dialogará hasta "la extenuación"

LOURDES LUCIO, Sevilla

En la agenda política del PSOE sólo figura un objetivo, combatir la crisis económica, y para ello esgrime con una mano los presupuestos autonómicos para acelerar las inversiones y con la otra quiere tender puentes con agentes sociales, partidos políticos y entidades financieras con el fin de que no haya desmadre social.

"En los próximos días", el presidente de la Junta, Manuel Chaves, citará a los líderes de la oposición, de los que espera aportaciones "con espíritu constructivo" y a sindicatos y patronal para intentar avanzar en el nuevo acuerdo de concertación social. El jueves ha convocado a un almuerzo a los presidentes de las cinco cajas de ahorro de la comunidad para que abran el grifo de los créditos que tan abruptamente han tapado. Conscientes de que la solución no está aquí, Chaves se comprometió ayer ante el comité director del PSOE a utilizar el diálogo y la negociación "hasta la extenuación".

De manera sucinta, desgarró las medidas aprobadas por su Gobierno para combatir la crisis e invitó a los suyos a "no escurrir el bulto y a dar la cara". El lenguaje que utilizó el presidente andaluz sonó al de los líderes europeos durante la Segunda Guerra Mundial. "Es tiempo del máximo sacrificio personal y colectivo, de una mayor responsabilidad y los andaluces nos deben ver en ese empeño". A los cuadros dirigentes del PSOE les reclamó que no se dejen apabullar por los malos datos de empleo, por lo que esta formación "debe asumir el liderazgo para afrontar la crisis". Y eso pasa, en su opinión, por fortalecer la política desde la cercanía con los ciudadanos.

Chaves contrastó esta posición con la que mantiene el Partido Popular que sólo ve la crisis económica, según su parecer, como una "oportunidad para arañar votos".

Ciudadanía

Pero la habitual crítica al PP no vino en esta ocasión por la actitud de este partido frente a la crisis, sino por su oposición a la asignatura de Educación para la Ciudadanía. Tras la decisión del Tribunal Supremo de denegar la objeción de conciencia para no cursar la materia, Chaves aseguró que el tribunal "ha tumbado al PP del caballo del integrista". Un integrista motivado en que "a la derecha le resulta insoportable" que se enseñen en la escuela principios contra la discriminación de la mujer o contra los homosexuales.

Los interinos dejarán de tener preferencia

Los profesores deberán aprobar al menos una de las pruebas de la oposición

M. P.
Sevilla

El modelo de acceso al cuerpo de profesores en Andalucía está a punto de cambiar. La Consejería de Educación ultima el decreto que regulará la función pública docente. Y una de las principales novedades afecta al colectivo de interinos —en este momento dan clase en la comunidad 10.700 interinos, lo que supone un 11,4% de todo el cuerpo de profesores—.

A partir de 2011 la experiencia ya no será determinante a la hora de acceder a la bolsa de trabajo: "Le daremos antes una interinidad a una persona que apruebe que al interino que sus-

penda", señala la Consejería de Educación.

Este asunto se encuentra en este momento en un periodo transitorio, ya que se decidió que mientras se implantaba la LOE y la LEA (las leyes educativas estatal y autonómica) los interinos tendrían preferencia y su experiencia contaría para lograr trabajo. Este periodo finalizará dentro de dos años y se implantará un modelo en el que para entrar en la bolsa de trabajo se tendrán que haber "superado una o varias pruebas" de las oposiciones, según el artículo 13 del borrador de decreto. Además, "esa bolsa se ordenará en función de la calificación de las pruebas o prueba superada".

Mientras llegue este nuevo modelo en 2011 se seguirá aplicando el sistema transitorio que prima la experiencia de los profesores sin plaza. En la bolsa de trabajo tendrán prioridad primero los interinos de 55 años o más. El segundo lugar en ese listado lo ocuparán los interinos con experiencia que simplemente hayan realizado las pruebas de la oposición, sin necesidad de aprobarlas. Y el último lugar será para el resto de aspirantes sin experiencia que hayan superado un mayor número de pruebas.

Educación confía en que el periodo transitorio pueda servir para que los interinos que actualmente existen puedan lograr finalmente su plaza gracias a la

"amplia oferta" de empleo público que se está poniendo en marcha. Pero los sindicatos no lo tienen tan claro. "Se luchará para que el modelo transitorio sea el general y se reconozca el tiempo de trabajo acumulado", señala UGT. La Consejería de Educación remitió ayer el borrador del decreto de la función pública a los sindicatos. Está previsto que el texto se aborde en la mesa sectorial el próximo 12 de febrero.

El nuevo decreto de ordenación de la función pública también fija la creación de nuevas figuras. Por ejemplo, se reconocerá a los profesores específicos para los centros bilingües, que hasta ahora se cubren de forma provisional.